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在上一轮辽篮淘汰福建队的过程
中，篮板球这个环节一直让人捏着一
把汗，不过结果还算令人满意，辽篮在
这个环节上基本没有吃亏，甚至还有
小胜。这无疑鼓舞了全队士气，也让
他们在缺少韩德君之后，重新树立起
了对于篮板球能力的信心。

然而刚刚淘汰了常规赛阶段联盟
篮板球数据排名第三的福建队，立刻
就又迎来了常规赛篮板球排名第二的
新疆队，对于辽篮来说在这个环节上
的考验远远没有结束，只有不断地升
级难度。

和福建队不同的是，新疆队并没
有王哲林这样可以场均抢 16 个篮板
球的“篮板怪兽”，但是他们的内线阵
容明显要比福建队厚实得多。阿布都
沙拉木场均7.5个，俞长栋场均5.3个，
范子铭场均 5 个，孙桐林场均 4.8 个，
还有大外援斯托克斯的场均 11.9 个，
可以说是靠着全队的力量保护住了球
队的篮板球。

这一点其实也和辽篮比较相似，
在缺少了场均 10 个篮板球的韩德君
之后，辽篮更多地依靠团队力量来保
护篮板球，在大外援巴斯的领衔下，李
晓旭、钟诚和卫猛这三名本土内线共
同承担了很大的防守卡位任务，而其
他球员甚至是后卫线上的球员，则纷
纷通过冲抢来保护篮板，比如郭艾伦
在上一轮的场均7.6个篮板球，哈德森
场均9个。

所以在接下来的这一轮对阵中，
辽篮保护篮板球的思路还是和上一轮
一样，但是在策略上必然发生一些改
变，从全队死缠王哲林一个人，变成了
警惕新疆队多名身高优势球员的轮番
冲抢，这对于全队每个人来说都更需
要保持注意力集中。

几乎每一次辽篮比赛之前，郭士
强都要不厌其烦地提醒队员，“篮板
球，篮板球，篮板球”。辽篮想要迈过
新疆队这一关继续向前走，篮板球仍
然是他们的生命线。

CBA半决赛今日开启

辽篮明晚主场迎来新疆队挑战

毫不夸张地说，但凡能够走到季后赛四强的球队，在本土阵
容上都有着绝对独到的优势。比如广东队胜在三线均衡，深圳队
坐拥内线双塔，辽篮有堪称豪华的后卫线，而新疆则掌握着联盟
最犀利的锋线火力。

季后赛的对决中，本土阵容所发挥出的作用远比常规赛阶段
更为重要，尤其是两支特点鲜明的球队相遇时，更要考验谁更能
够发挥出自己的优势点，谁更有办法限制住对方的优势点。而对
于辽篮与新疆队的半决赛之争来说，无疑可以概括为辽篮1号位
后卫线与新疆3号位前锋群的一次正面PK。

先来看看双方谁的进攻火力更猛，单从双方在季后赛中的表
现来看，辽篮场均能够得到 115分，其中本土后卫线可以贡献其
中的40分，占比超过全队三分之一。不过需要注意的是，这40分
钟郭艾伦一个人就占了34.3分，得分点过去集中在一个人身上。

新疆这边四场比赛下来场均能够得到124分，而其中3号位
球员贡献的得分达到了49.8分，占全队的40%以上。但是他们在
得分点的分布上，要比辽篮的后卫线更均衡一些，最主要的得分
点是阿布都沙拉木的场均 25 分，但紧随其后的李根也有场均
17.5分，可兰白克场均也有7.3分的贡献。

从这个分布上来看，新疆队的锋线火力无疑更凶猛一些，而
且进攻点更多，会让辽篮在防守中受到比较大的压力。而且在以
往的交手中，辽篮在锋线位置上的防守始终处于下风，刘志轩、丛
明晨或者是经常摆渡到3号位上的哈德森，在面对新疆队的几名
本土锋线时，都会陷入力量或身高等方面的劣势，这让新疆队经
常可以创造3号位单打的机会，对辽篮内线形成巨大的冲击。

而辽篮这边的后卫线，除了郭艾伦拥有超强的进攻能力之
外，赵继伟和高诗岩在首轮比赛中都没有太多得分上的表现，但
是他们在防守和组织进攻上却能发挥出更多的作用，尤其是每场
比赛都将大部分精力投入到全场缠斗对方小外援上，这对于球队
的贡献并不能直接体现在数据上，但绝对是不容忽视的。

需要注意的一点是，因为辽篮经常会在3号位上使用刘志轩
或哈德森，这基本上就形成了三后卫的打法；而新疆队在进入季
后赛以后也大幅缩减了本土后卫的出场时间，大部分采用小外援
带着两名锋线球员的外线策略。

这就导致在双方比赛中，辽篮的后卫和新疆队的锋线必然会
经常出现直接对位的情况，从身高、力量等方面来说，这样的对位
防守辽篮后卫吃亏比较大，但是反过来看，后卫们在进攻端同样可
以利用自己娴熟的运控和传球技术来撕扯高大对手的防守站位。

因此，辽疆大战期间这种不对称的对位之战，绝对是值得关
注的一大焦点，也是双方争夺场上主动权的一块非常重要的阵
地！究竟是靠火力压制还是靠防守限制，相信双方球员会用自己
的实际行动给出答案！

对阵焦点
后卫线PK前锋群 火力压制还是防守限制？

战略布局
赛程利与不利看心态 前俩主场最好都能赢下

本赛季 CBA 半决赛依然沿用前
两个赛季中的“2-3-2”赛制，辽篮因
为常规赛阶段排名靠前而拥有多一个
主场的优势，而且还率先拥有前两个
主场。

不过“2-3-2”赛制之所以成为最
有争议的赛制，就是因为在前面两个
主场过后，需要直接面临三个连续的
客场，这一段赛程可以将常规赛排名
靠后球队原本少一个主场的劣势，最
大化地转换成一种优势。尤其是对于
率先打主场的球队来说，如果在前两
场中输掉一场，那么三连客的压力将
成倍增加。

在这一点上，辽篮也曾吃过不少
亏，比如在 14-15 赛季和 15-16 赛季
的两次总决赛上，他们都是在“2-3-
2”赛程的前两个主场中输掉了一场，
最终也都没有能够打赢整个系列赛。
虽然这其中也有一些意外的因素，但
是这种赛程的艰难之处却几乎得到了
联盟的一致公认。

所以对于辽篮来说，在即将到来

的半决赛中，首先两个主场的比赛必
须要尽全力取胜，只有抢占先机，才能
够在前往新疆队的三个客场中更加从
容地应对各种压力。毕竟，新疆队的
魔鬼主场绝非浪得虚名，辽篮历史上
在客场击败新疆队也仅仅有过两次，
而且都只是在常规赛阶段。在这样的
情况下，更突显辽篮前两个主场的重
要性。

当然，从整个系列赛的角度考虑，
辽篮在前两个主场中也不应压力过
大，毕竟在篮球场上从来就没有绝对
的事情，比如上赛季广厦队就曾经在
半决赛前两个主场中丢了一场，但最
终还是将比赛拖入抢七，最后淘汰了
山东队。这充分说明所谓赛程上的利
与不利，终究还是要看球队自身的实
力和心态去如何应对。

相信辽篮只要做好充分准备，以
坚韧的心态去面对系列赛中遇到的任
何不利，就一定有机会去克服这些困
难，争取最终的胜利！

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高鹏

今晚，2018-2019赛季CBA半决赛正式点燃战火，常规赛阶段的四强球队均顺利进入到了通往总决赛
的最后一道关口前，接下来他们将捉对厮杀，通过七局四胜的惨烈赛程角逐登上最后舞台的资格。

辽宁本钢男篮作为本赛季常规赛第二名，在直接越过了首轮5-12名之间的附加赛后，四分之一决赛中3:0
横扫了常规赛第七名的福建队。不过在接下来的半决赛中，他们遭遇了常规赛第三名的新疆队。

在季后赛的历史上，辽篮还从来没有突破过新疆队的封锁，尤其是双方两年前在半决赛中的相遇，辽篮更
是在伤兵满营的情况下1:4被淘汰。这一次，他们能否战胜对手实现突破，一切悬念将从明晚的双方首回合较
量开始逐步明朗！

争锋关键
淘汰第三迎来第二 篮板球仍是不变的生命线

哈德森。 本版图片均由辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄郭艾伦和新疆队的李根。

阿不都沙拉木。


